
江苏金陵体育器材股份有限公司 

调研会议纪要 

日期：2017年 8月 30日 

地点：公司会议室 

参加人员：  

江苏省上市公司协会：旷野、徐柏杨 

广发证券：杨艾莉 

广发资管：胡泽 

国联人寿：陶雯雯 

国联证券：沈诚 

易方达：李慧杰 

毅达资管：荆彦婷 

汇鸿汇升：金丽丽 

金茂投资：王艳 

紫鑫投资：周鹏 

瑞华投资：刘晓山 

双安资产：解亮、陈奕君 

光大资管：陈飞 

兴业证券：刘巍放 

华英证券：张鑫 

厚阳投资：王纲 

国元证券：崔文彬 

 

接待人员：副董事长李剑峰先生、总经理李剑刚先生、董事会秘书孙军先生、证

券事务代表林淳才先生。 

 

调研纪要： 

 

一、总经理李剑刚先生致欢迎词： 



首先，我代表金陵体育对各位的到来表示热烈欢迎！金陵体育是一家专注体

育行业 30 年的老企业，同时又是一家年轻的上市公司。我们既保持着实干兴业

的做事态度，又有一颗敢于探索、无畏将来的创业之心。今年 5月份上市以来，

我们调整了发展计划，首先加大了对优势产品和新产品的研发力度，力争以重点

突破来带动整体提升，巩固公司在产品上的竞争优势；同时我们加速“智能制造”

的发展步伐，改造原有老厂房，建设智能化新车间，进一步做强主业，扩大公司

在行业内的制造优势；其次我们升级现有业务模式，在全国重要的经营网点上逐

步成立分公司，提高对客户的响应速度，提升公司在售后上的服务优势。 
 

此外，我们还利用多年来积累的赛事经验和体育资源，逐步加快了对赛事

服务和全民健身两项业务的建设，今年以来先后为国际田联钻石联赛上海站、中

国篮球 3V3、十三届全运会以及其他各类单项赛事提供赛事服务，还顺利拿下了 
 

“江苏省青少年笼式足球联赛”的承办权，目前正在积极筹办。 
 

在这里，诚请各位领导和投资者朋友们对我们的工作提出宝贵意见，给予

我们更多的关心和指导，以推动公司又好又快发展！谢谢！ 

二、董事会秘书孙军先生介绍公司基本情况： 

金陵体育是一家多元化的体育产业公司下设金陵体育(上海)有限公司、金陵

体育产业园开发有限公司、金陵洲际文体科技有限公司、浙江金陵体育产业有限

公司基本形成了以体育装备制造为主业的体育产业格局。作为行业领先的高端体

育装备综合服务商，公司坚持精益求精、持续创新、开放合作，专注于体育装备

的研发制造以及体育资源的整合服务，以体育器材、场馆建设、全民健身、赛事

保障为核心业务，致力于向客户提供更高品质的体育装备和运动环境。 

金陵体育是中国体育总局重点支持的骨干企业，国家体育产业示范单位、中

国体育用品联合会副主席单位、中国文教体育用品协会副理事长单位、全国守合

同重信用企业、江苏省高新技术企业；是篮球架、田径器材等多项国家标准和行

业标准的主要起草人。 

公司业务遍及日本、美国、俄罗斯等 80多个国家和地区。多年以来为 2016

年里约奥运会、2008年北京奥运会、2014年南京青奥会、第 21届北京世界大学

生运动会、第 26 届深圳世界大学生运动会、1990 年北京亚运会、第 16 届广州

亚运会、第 17 届仁川亚运会、第七、八、九、十、十一届全运会、历届 CBA 篮



球联赛、04、07、08、14NBA中国赛、第 14届世界女篮锦标赛、第 11届国际青

年田径大奖赛、历届国际田联钻石联赛(上海站)、国际田联钻石联赛总决赛（比

利时布鲁塞尔站）、国际排联世界大奖赛、国际排联大冠军杯赛、国际排联世界

俱乐部锦标赛、世界女子排球世锦赛、沙排世锦赛、世界男排世锦赛等国际重要

赛事提供优质体育器材和服务。 

与此同时，公司体育场馆座椅产品还相继进驻泰国国家体育中心、巴林体育

中心、委内瑞拉国家体育中心、中国国家体育馆、水立方游泳馆等为代表的一大

批国际国内重点场馆。 

三、投资者问答： 

1.公司半年报中提及的净利润比上年同期相比有 20%左右的下滑是什么原因所

致？ 

答：利润阶段性的下降原因很多，主要受到市场淡旺季的影响，同时也受到公司

增加员工，扩大生产规模、提高生产工艺水平、人工成本上涨等因素的影响，公

司正在通过提高管理水平尽快解决发展中出现这些问题。 

 

2.想请公司介绍一下几大类的产品所处的行业综述和格局情况？ 

答：篮球器材这一块，我们在国内的一些体育场馆中还是有比较高的占有率的。

但是户外篮球架这一块市场占有率不是很高，因为我们目前的价格相对比较贵。 

场馆建设在国内大概是排在前三的位置；田径器材方面国内大赛基本也普遍在使

用我们的产品，国外的一些赛事也会涉及，例如比利时布鲁塞尔钻石联赛总决赛

的器材我们公司也有提供过。 

（行业综述：）我们对户外篮球架这一块市场还是比较看好的，因为之前我们的

价格比较贵，目前募投项目正在做一些智能化生产设备的生产，随着募投项目的

投产，产能的提高，我们有具备开拓这方面市场的基础了，当然，销售渠道也要

进行升级和完善。 

 

3.公司四大板块里，赛事保障可能是偏服务型的，我想请问一下这块的收入包括

这个前端的收费是打包形式还是这块是个独立核算的部门？ 

答：应该说我们的大型赛事的话，比方说一些全运会、奥运会、亚运会这种赛事



是打包服务的。一些单项赛事，比如一些环太湖自行车赛、马拉松赛，那就是一

单一签。 

 

4.未来公司四大板块占比的理想状态是怎么样的？比方说从收入、从利润的角度

来看的大致情况。 

答：平衡发展是我们理想的发展状态。 

 

5.我们在全民健身这块，其实也是一个制造加服务模式，全民健身的设备、器材

都是由我们来制造的吗？ 

答：全民健身其实就是小区里面装的一些健身器材，就是大家说的健身路径这块。

这方面我们也通过了专业的国体认证都是我们自己研发生产的。公司上市以后投

资了产业园，后面还将加大这方面业务的比重。 

6.请问公司在客户拓展方面有什么方法？ 

答：政府类项目都是通过招投标的方式，其他的业务就是依靠我们业务团队的建

设、品牌营销建设等的办法。 

 

7.公司获得的国际认证很多，也参与了一些国家标准的制定，请问公司是凭什么

做到的？ 

答：这其实是需要行业一个长时间的积累，我们公司从事这个行业长达 30余年，

积累了很多服务大赛的经验，通过得到组委会的认可，在行业里有一定地位以后，

都是会优先考虑我们并邀请我们参与的。 

 

8.公司最早的经验和契机是怎样的？ 

答：我们 1987 年开始制造加工篮球架的有机玻璃篮板到后来自己开始生产篮球

架。在 90 年北京亚运会我们是当时唯一的一家以乡镇企业进入到当时中国举办

的第一次综合性的国际体育大赛。经过 90 年北京亚运会开始，我们逐步从篮球

架开始慢慢向田径、排球、足球等方面发展，后来我们又加入了场馆建设，就这

样一步一步的在体育行业生根发展。 

 



9.通过招股说明书了解到，全国各地的学校是我们的核心客户，但是从业绩增长

来看比较平稳，原因是什么？ 

答：（1）产能方面的有所限制，之后会扩大产能。 

（2）销售渠道对我们的市场有局限性，今年开始我们在关键点会逐步建立分公

司，我们会对销售渠道进行结构性的优化。 

 

10.销售渠道是指分公司会与当地公司合作进行开拓吗？ 

答：主要还是我们公司为主。 

 

11.请问公司篮球架这类产品的销售是否会受地域限制，比如在选一些本地的活

动时，在招投标这块，当地政府会不会优先考虑本地企业产品，存不存在地方保

护主义？ 

答：一些大型的赛事对产品的品质和认证是有一定要求的，而我们公司目前上百

种产品是经过国际或国内权威机构的进行认证的，您说的那种情况不多。 

 

12.除了大型的赛事对品质有要求，一些学校和行政市场方面的地方保护主义对

公司有什么影响？ 

答：主要还是一个价格问题，这一块之前在产业有限的情概况下，我们的单品价

格较高，但是随着我们的产能释放以后，我们一些产品的价格会进行调整。 

 

13.以学校为例，面对学校我们是怎样的销售模式？ 

答：学校现在也都是以招投标的方式进行的。 

 

14.销售人员占公司总数的比例并不高，83人是按照区域来划分的吗？ 

答：早期的时候对区域是有明确的计划和规定的，在 2015 年左右我们对此进行

协调，销售员可以通过项目备案的形式进行跟单，项目也可以跨区域。 

 

15.客户主体结构划分，占比情况是怎样的？ 

答：政府类估计在 70%-80%左右(非统计数据），非政府类估计占 20%左右。 



 

16.现在行业里，除了我们公司之外，是不是经营类似产品的公司规模相对来说

没有我们公司大？ 

答:综合性的不多。 

 

17.我们的篮球架的平均价格会比同行高多少？ 

答：平均下来大概在 50%左右，因为一些比较高端的篮球架价格会高出很多，但

是一些室外的篮球架价格调整以后和一些小厂家相比也相差不大。 

 

18.篮球架在国内行业的市场占有率情况怎样？ 

答：以室内和室外进行划分，估计室内高端球架占比 80%-90%，室外球架约在 5%

左右，高端田径产品占比约 60%。 

 

19.前面提到的产品比同行平均价格高出 50%，是高在哪些方面？ 

答：同等材料的情况下，产品的工艺流程、研发，加上公司规范管理的成本比较

高，产品认证的附加费用等。 

 

20.公司目前整体业务量较低，是否考虑通过其他渠道进行拓展业务？ 

答：一边销售渠道升级，另外也会在电商等方面考虑的。 

 

21.走线上销售的话主要是篮球架还是其他更细分的产品？ 

答：都有，以后会慢慢完善起来。 

 

22.公司既然上市了，以后的产值方面会有所提高吗？ 

答：(1)做好原有的产品制造(2)品牌输出做好，我们也在努力找到更好的团队，

争取把单项产品做强，金陵的品牌加上市的背景，相信有比较好的前景。 

 

23.这两年体育行业盛行，公司是否考虑以基金的形式进行体育投资？ 

答:我们目前还没有考虑这方面的投资。 



 

24.赋予其他产品金陵的市场，会不会对公司有什么负面影响？ 

答：产业园计划还是要在公司监控范围之内进行，质量和品质都要有保证，合作

团队我们也会进行筛选。 

 

25.公司是否考虑和相关俱乐部合作？ 

答：这几年想把基础做实，目前在这一块还不打算做大的投资。 

 

26.公司赛事服务这块是独立的吗？未来有打算直接全面做吗？ 

答：赛事运营这块有在做，但还属于起步阶段。 

 

四、副董事长李剑峰先生作会后总结： 

经过和大家一个多小时的交流，这次由省上市公司协会组织的到我公司进行

调研访问的活动就要结束了，虽然时间紧凑但是很有意义。 

本次活动也给了我们一个对外传导公司价值的机会，金陵体育有着改革开放

以来第一代实体企业脚踏实地、艰苦奋斗的优良基因；有着成为世界知名体育品

牌的宏图愿景；更有着敢于焕新自己、开拓未来的勇气，我们将扩大传统优势、

整合产业资源、延伸产业链，在做大做强的发展之路上自信前行，以更好的经营

业绩来回报股东,维护投资者利益！ 

在这里，再次感谢各位朋友对金陵体育的关心与支持，希望通过这次的实地

交流能够加深相互的了解，得到你们的认同。同时，我们的工作还存在着很多不

足，敬请批评指正。 

 

谢谢！ 

 

 

 

 

江苏金陵体育器材股份有限公司 

2017年 9月 1日 




